

FUNDO SOCIEDAD CHILENA DE HISTORIA Y GEOGRAFIA

Se Recordó Obra de Enrique Matta Vial

La extensa labor histórica y literaria del fundador de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía, Enrique Matta Vial, así como rasgos de su personalidad, fueron recordados durante un homenaje que se rindió a su memoria al conmemorarse el 70.º aniversario de la corporación.

La evocación y semblanza fue pronunciada por el presidente de la Sociedad, subdirector de Bibliotecas, Archivos y Museos, Sergio Martínez Baeza, quien recordó que, aunque la entidad inició su existencia legal el 21 de septiembre de 1911, ya en 1896 —es decir, 15 años antes—, Enrique Matta había redactado los estatutos de dicha Academia, en su afán de crear una institución destinada al estudio e investigación de materias de carácter histórico.

Agregó el orador que, aunque Matta Vial no logró sus propósitos en sus primeros intentos, fundó la Revista Chilena de Historia y Geografía, en la que nombres ilustres de la intelectualidad chilena, tales como José Toribio Medina, Francisco Encina, Domingo Amunátegui y Ricardo Latham, entre muchos otros, publicaron estudios sobre historia y diversos tópicos afines.

Recordó que 72 personas integraban la Sociedad al momento de realizarse la reunión inaugural, y atribuyó a la natural modestia de Matta Vial el que no ocupara cargo directivo alguno y que en la oportunidad permaneciera al fondo de la sala, semi-

oculto entre las cortinas. "Bajo una apariencia humilde, sencilla y aún descuidada, se albergaba un cerebro que era todo luz y un corazón que era una centella de amor".

El orador señaló que entre la vasta actividad literaria desarrollada por Enrique Matta se contaron, además, la fundación de la "Revista de Chile", la edición de la Colección de Viajeros Relativos a Chile, que consta de 15 tomos; de la Colección de Historiadores y Documentos relativos a la Independencia de Chile, y de la Biblioteca de Escritores Chilenos. Igualmente entregó a la prensa diversos estudios históricos, tales como: "La Batalla de Chacabuco y el Diario Militar de don José Miguel Carrera.

En el plano de las actividades políticas y administrativas, el eminente literato se desempeñó como subsecretario del Interior, en 1895; como intendente de Tarapacá, en 1897, y como subsecretario de Justicia e Instrucción Pública a partir de 1899 y durante cinco años.

Abogado y profesor de Derecho Constitucional, y miembro de la Academia Chilena de la Lengua, Matta Vial impulsó, también, la fundación de diversas instituciones culturales, tales como, el Archivo Histórico, el Museo de Historia Natural, el Conservatorio Nacional de Música y el Observatorio Astronómico, entre otros. Falleció en Valparaíso el 14 de julio de 1922, a la edad de 54 años.

El Mercurio. Sigo. 24-IX-1981. P. C6.

691428

Se recordó obra de Enrique Matta Vial [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se recordó obra de Enrique Matta Vial [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)